conscience politique socialiste et rejeter les falsifications réformistes, opportunistes et centristes.

3°) Le Programme Transitire part donc des deux farteurs : état des rapports économiques et sociaux, niveau de conscience des masses.

Il tient compte de ce niveau de conscience non pour s'y adapter, mais pour l'élever par des objectifs qui, tout en étant immédiatement compréhensibles, mènent nécessairement à la conclusion : nécessité de la dictature du prolétariat. Ne perdre jamais de vue, et n'obscurcir en aucun cas le but historique de la classe ouvrière.

Ne faire aucune concession aux idéologies de falsification petite-bourgeoise introduire dans la classe ouvrière par les grandes organisations traditionnelles.

Ne semer aucune illusion sur la possibilité de réaliser de façon durable le programme ou sa plus infime partie sans lutte pour le pouvoir.

Le choix des mots d'ordre est dicté par une analyse marxiste de la situation et des rapports de force entre classes. Seules leur formulation et leur place dans l'agitation ou dans le propagande dépendent du niveau de conscience et non par les reflets mouvants de la propagande du P.C. et du P.S. sur la conscience des masses.

4°) Le Programme Transitoire dans son ensemble constitue un pont entre les revendications immédiates des masses et le programme de la révolution socialiste. Il constitue un tout, de l'échelle mobile aux Etats-Unis-Socialistes, et non une série de recettes effica ces dans telle ou telle situation. Il ne peut trouver sa signification, il n'est compréhensible par les masses que s'il clairement situé dans la perspective de

révolution socialiste. Il ne dispense pas de la propagande pour la dictature du prolétariat, il la concrétise et lui donne son sens de tâche immédiate.

- 5°) Chaque mot d'ordre transitoire en particulier a la signification suivante :
- réponse concrète adaptée à l'époque impérialiste, à la volonté des masses de défendre leur niveau de vie, et les libertés acquises.
- mobilisation des masses pour la réalisation de cet objectif.
- constatation par elles au cours de la lutte qu'il est nécessaire de lier cet objectif à des mesures plus avancées (exemple : l'échelle mobile nécessite le contrôle ouvrier qui suppose lui-même une dualité de pouvoirs...) et en définitive de prendre le pouvoir.

Chaque mot d'ordre est donc intimement lié à l'ensemble du programme et à son objectif final : la distature du prolétariat.

6°) La mobilisation des masses dans l'action a pour but en particulier de les affranchir de la tutelle étouffante des vieilles directions qui sont devenues le principal obstacle à la marche en avant de l'histoire,

"Le principal obstacle dans la voie de la transformation de la situation pré-révolutionnaire en situation révolutionnaire (ou de la situation révolutionnaire en révolution), c'est le caractère opportuniste de
la direction prolétarienne, sa couardise petite-bourgeoise, le lien traître qu'elle maintient avec la bourgeoisie, même dans son agonie"...."La tâche centrale
de la 4ème Internationale consiste à affranchir le
prolétariat de la vieille direction..."